

Proletarios de todos los países ¡uníos!



Avance



Año I. Núm. 24

Diario de la mañana

Sábado, 27 marzo 1937

Sobre Europa se cierne un trágico volcán Francia manifiesta a Italia y Alemania que de continuar el envío de voluntarios, cesará en su actitud pasiva y neutral

Señales de peligro

El salvaje bombardeo de Alcázar—con todas las características graves del crimen, nocturnidad y alevosía—constituye una señal directa de peligro para nuestra ciudad que no se ha cuidado de llevar a cabo ya un conjunto de obras de refugio, para los casos de ataques aéreos.

Hicieron hace tiempo, defensas contra el gas, y alguna que otra obra bien acabada contra los bombardeos de la aviación, pero sobre ser ello insuficiente, no ha respondido tampoco al parecer a un plan total y sistemático que, de existir, por lo menos en su ejecución, ha quedado inconcluso. Precisa que, cuanto más pronto, se lleve a efecto. Ciudad Real contará ahora con una superpoblación que no será inferior a los 10 o 15 millares de habitantes. Esto es, que el total de las gentes que en ella viven hoy se acercará a 40.000

Ello quiere decir que sus viviendas se hallan colmadas de moradores y que un bombardeo en estas condiciones y, habida cuenta de la no muy fuerte resistencia en general de sus construcciones, revestiría, a poco intenso que fuera, las proporciones de catástrofe.

Parece que estamos oyendo a algunos que esto leyeran, tildarnos de alarmista. No nos importa llevar a cuestras este nombre si en cambio de tan pequeña incomodidad impulsamos a todos a construir refugios que lleguen a salvar la vida de alguien.

No ignoramos que la constitución geológica del suelo de nuestra ciudad, no es de lo más apropiada para ejecutar las obras de protección terránea en condiciones que garanticen la ineficacia de los ataques aéreos de que los fascistas pueden hacerla objeto. Pero esta problema es de la incumbencia de los técnicos que formularan el proyecto de tales abrigos.

Algunos organismos de masas, como la Federación Local de Trabajadores y el Partido Comunista, por ejemplo, se han señalado como tareas urgentes, la construcción en nuestra localidad de abrigos antiaéreos.

Hoy mismo se publica aquí en unestrás columnas una Circular, de la Casa del Pueblo dirigida a todas sus organizaciones para que aporten resolución sobre tan importante asunto en un próximo pleno extraordinario al que las convoca.

Todo Ciudad Real, está interesado en esto. Unánimemente, debe responderse a este llamamiento. Y hacerse prontamente lo que es dañoso demorar ni un instante.

La ciudad hermana de Alcázar, herida en sangre, es un aviso del peligro.

PARTE DE GUERRA

CENTRO

Se presentan evadidos italianos

Sin novedad importante que consignen en las fuerzas de este ejército.

Continúan presentándose en nuestras filas numerosos evadidos. Hoy llegaron a Madrid dos prisioneros italianos y un evadido de la misma nacionalidad.

Nuestras tropas realizan trabajos de consolidación de sus posiciones y se dedican activamente a fortificarlas.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Se bombardean las posiciones enemigas en Teruel

Esta tarde, nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas en el frente de Teruel, arrojando dos bombas sobre la línea del ferrocarril, cuatro sobre edificios anejos a la estación y otras en los alrededores.

Marejada en la Cámara de los Comunes

Se pide que una Comisión visite los campos españoles en lucha

Londres, 26.—En la Cámara de los Comunes, el camarada Henderson, formuló una pregunta al Gobierno, para que este declarase si hay o no tropas italianas en España, y pidió la designación de una Comisión que visitase ambos campos en lucha para comprobarlo. Esta proposición fue apoyada por numerosos diputados de la oposición de una manera viva, hasta el extremo de que algunos diputados conservadores, recomendaron moderación a los suyos por creer que con ello

se perjudicaba más la causa de la paz.

El diputado laborista Peaker, manifestó que según declaraciones del Ministro de Negocios Extranjeros francés, después del 20 de febrero, seguía todavía el desembarco de tropas italianas en España, de lo que se poseía prueba documental fotográfica. Le contestó lord Crambourn, quien dijo que de ser esto exacto, monsieur Delbos, pondría tales hechos en conocimiento del Comité.—(Febus.)

El Ministro de la Guerra inglés en París

Londres, 26.—El Ministro de la Guerra inglés, ha salido para París en viaje particular, al objeto de pasar el día con unos amigos. Una vez en esta ciudad, hablando con los periodistas, les manifestó que no tenía el propósito de entrevistarse con personalidades políticas ninguna. Sin embargo ha llegado a sostener una con-

ferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros, lo que comenta favorablemente la Prensa parisina y londinense.

Parece ser que el Ministro británico había hecho manifestaciones a Delbos de que su Gobierno tiene idéntico criterio que el francés en la cuestión española.—(Febus.)

¡Eso antes!

Francia hace saber a Roma y Berlín que si sigue el envío de «voluntarios» cesará en su actitud pasiva

París, 26.—El Ministro de Negocios Extranjeros francés, ha hecho saber a los representantes de Roma y Berlín, que si se repiten los envíos de «voluntarios», la actitud de Francia, que hasta ahora ha sido pasiva y neutral cambiará en absoluto, disponiéndose a obrar según le impulsen las circunstancias.—(Febus.)

Ya lo sabíamos

Italia y Alemania están completamente de acuerdo

Berlín, 26.—La Prensa alemana hace comentarios acerca de la identidad de criterios existente entre Roma y Berlín, sobre la cuestión de los voluntarios que combaten en España.

Es de notar que la Prensa alemana se había abstenido en los últimos días de formular declaraciones rela-

cionadas con este punto. Ayer mismo publicaba informaciones de origen extranjero, sobre el fracaso de las tropas italianas en Guadalajara, mientras que hoy niega categóricamente toda diversidad de criterios entre Roma y Berlín.—(Febus.)

¡Unidad! ¡Unidad!

No teníamos intención de lanzar al público nuevamente, el tan agotado tema de la unidad entre los trabajadores y las organizaciones antifascistas. Y no pensábamos hacerlo porque en las circunstancias actuales, una consigna dictada, una posición fijada o en vías de ser adoptada, aunque fuera una iniciativa en proyecto que redunde en beneficio nuestro, a todos interesa por igual que tenga una efectividad plástica y sea observada con la máxima disciplina y con la responsabilidad de consciente.

Quizá los actos que se realizan en sentido opuesto al de la unidad tienen su razón de ser—concediéndoles algún fundamento digno en los pueblos, en esos “dime y diretes” tan usuales en nuestras aldeas y aún en nuestras ciudades, que revelan un desconocimiento absoluto de la situación en que nos encontramos y de la Orientación que hemos de dar a nuestra actividad, o una cerrazón mental inadmisiblemente e inexplicable en quienes tienen la misión de dirigir y educar política y socialmente a la masa encuadrada en su organización o partido, o una mala fe reñida con el compromiso adquirido virtualmente en aras del sentimiento de solidaridad de que estamos tan necesitados, por ser el denominador común de una clase con las mismas aspiraciones.

Esto es intolerable. No hay razones que justifiquen una posición contraria a la unidad de acción, por lo mismo que plantar la conveniencia de esa unidad sería poner en tela de juicio la conveniencia de ganar la guerra.

Para estas situaciones tan caóticas—de incompreensión, de oposición, de partido—que surgen en algunos pueblos de nuestra provincia, nosotros tenemos la repulsa más enérgica. Quisiéramos ofrecerles también nuestro desprecio más absoluto, pero conscientes de nuestra obligación, hemos de dedicarles, bien que nos pese, especial atención, hemos de combatirlos por todos los medios, por que estos hechos que en los momentos actuales dicen mucho en descrédito de la actuación de los que quedamos en el honor de nuestros hermanos de vanguardia, a la larga pueden traducirse en el caos más abominable y en la desunión más perniciosa.

Es triste contemplar, por una parte, el sacrificio de los que luchan en primera línea, los destrozados que los bandoleros fascistas causan en los lugares que hollan, el número tan enorme de vidas prestadas en beneficio de una sociedad medostrozada, tantas vidas, no tienen la virtud de lejar, y ver, por otra, que esos sacrificios, esos vantar el ánimo de los que quedamos en retaguardia hacia planos más elevados. Es lamentable, es injusto, que una semilla de sangre fructifique en odios.

No podemos consentirlo. Si para impedir tales hechos no bastara hacer un llamamiento a la comprensión a la lealtad, a la responsabilidad contraída por ser “expectadores”, habría que hablar de autoridad en su acepción más rígida y definitiva.

Camaradas: Unión. Que los acn

La disciplina en la guerra, factor de la victoria

La lucha que hoy tiene entablada España, no es como pudo creerse al principio de la sublevación militar una guerra civil solamente, una guerra entre españoles, es, y los hechos lo vienen así demostrando, y más recientemente lo sucedió en el frente de Guadalajara, una guerra de independencia nacional.

Nosotros luchamos, no solamente por implantar nuestro programa ideológico de hondo contenido social, sino por defender las consignas del FRENTE POPULAR, que obtuvo mayoría aplastante en las elecciones pasadas del 16 de febrero. Luchamos por defender nuestra República, democrática y progresiva, donde caben todos los avances sociales, pero siempre ordenados jurídicamente y también por España. Sí por España, porque nosotros somos españoles y no renunciamos ni queremos renunciar a nuestro título legítimamente adquirido de españoles. Pero no por una España envilecida, sojuzgada al extranjero, depauperada y mísera, sino por una España grande, libre forjada en el trabajo y en el amor, una España inmensa, profunda y fructífera que permita vivir a sus hijos una vida de dignidad, no de esclavitud.

Nuestro enemigo ha comprendido, que la lucha había de ser larga y dura, que nosotros no éramos debilitados en unas horas, y por ello ha recurrido a la ayuda extranjera, admitiendo en sus filas soldados del ejército regular, alemán e italiano resucitando una vez más las normas y actuaciones de la España reaccionaria del siglo pasado, que toleró, amparada de la Santa alianza la entrada en nuestro territorio de 100.000 extranjeros que habían de proteger y defender en sus mal llamados derechos, al rey de España y funesto, Fernando VII.

Nosotros no podemos pensar hoy, que con nuestro entusiasmo, con nuestro valor y heroísmo hemos de vencer solamente. Necesitamos hacer la guerra como ellos nos la hacen; enfrentando nuestro ejército regular a su ejército, nuestros mandos a sus mandos; nuestra firme voluntad de vencer a la suya; respondiendo a un ataque con un avance arrollador que permita liberar para siempre a nuestra patria del peligro del fascismo.

Pero también hemos de meditar e insistir que un ejército necesita para luchar y vencer con un único factor DISCIPLINA.

Disciplina que significa, obediencia, sometiendo y aceptación al mando; que significa sacrificio, renuncia, trabajo sincero y callado.

Disciplina: he ahí el factor principal en nuestra contienda; he ahí la palanca que ha de conseguir la victoria. Disciplina en la línea de fuego, disciplina en la retaguardia, ambos frentes están unidos y necesitan una compenetración y enlace que imbrida caminos y orientaciones equivocadas.

Debe terminar para siempre, el hacer lo que se quiera; discutir y razonar por el afán de discutir. La guerra no admite discusiones, la guerra no admite pérdida de tiempo como supone, el razonar fría o apasionadamente en cuestiones baladías. La guerra exige grandes sacrificios, y la vida que se ofrenda no debe despilfarrarse, sino ofrendarse con conocimiento de causa, ahorrando derramamiento de sangre inútil y ahorrando vidas preciosas para la causa de la libertad.

En los ocho meses de lucha, hemos podido organizar un ejército potente, fogueado, aguerrido, dispuesto a quedarse clavado en las trincheras, antes que retroceder, dispuesto a mo-

rir antes que ceder un palmo de terreno, y este ejército se ha logrado percatándose bien, de que en la guerra lo individual, lo aislado, las acciones separadas no tienen valor alguno, antes al contrario, producen perturbaciones y a veces tienen consecuencias funestas.

Meditemos profundamente sobre esta cuestión. Pensemos, bien, que esta lucha es decisiva, y que no puede, que no debe perderse, porque ello equivaldría a la desaparición y aplastamiento de las conquistas logradas por la clase trabajadora a base de sacrificios y de esfuerzos ingentes, logrado en tantos años de organización y de sufrimiento.

Pensemos que hemos de triunfar. Pensemos que la victoria es nuestra y que este pensamiento se adentre en nuestro espíritu golpeándonos sin cesar, hasta llegar al convencimiento, ello nos dará ánimos y fé, y fé, en este caso concreto significa victoria en la causa que defiende el Frente Popular. Pero no olvidemos, tengamos presente que no es bastante nuestro deseo y pensamiento, que este no es un taumaturgo que pueda con su varita mágica resolver todos los problemas que la guerra presenta y darnos la victoria.

La victoria en esta lucha santa, santa por que es la liberación de un pueblo que quiere vivir por los cauces del progreso y de la democracia, la hemos de lograr con nuestro esfuerzo aunado, mancomunado y con una profunda y sincera disciplina. Disciplina de hierro, disciplina rígida inflexible, que no quiere decir autoridad despótica, y medios coercitivos sino, aceptación voluntaria y tácita de la autoridad y de los planes que el mando y estado mayor tenga elaborados.

Disciplina en la vanguardia, disciplina en la retaguardia, que terminen las actitudes aisladas e individuales, que no sabemos bien a quien favorecen, que se acaben los mal llamados sin control, y todos unidos laborando, y respondiendo a este sentimiento, vayamos forjando cada día el plan de trabajo que nos dé la victoria que tanto anhelamos, para que España pueda caminar por los caminos de la paz, del progreso y del trabajo hacia la meta de sus aspiraciones formando una conciencia nacional y una conciencia universal de hombres libres, dignos y honrados que aspiran a vivir una era de felicidad y tranquilidad.

Organicemos rápidamente nuestro ejército, popular sí, pero ejército; dotémosle de mandos capacitados y de lealtad probada, y pidamos entonces a nuestros soldados que ofrendan con más ardor, más coraje y tesón, pues vidas diariamente, que luchan con los soldados que han de ganar con las armas un mundo mejor en el que esté mejor distribuida la riqueza y las desigualdades sociales desaparezcan.

Y si esto hacemos, y si así ordenamos nuestro trabajo y encauzamos nuestra vida civil por cauces jurídicos, que no por ser avanzados socialmente, han de dejar de ser jurídicos, conseguiremos aplastar de una vez para siempre al enemigo, que no supo cumplir sus juramentos de fidelidad a la patria y a la república, que tan generosa fué con ellos.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

PROVINCIAL

Porzuna

La labor de Izquierda Republicana

Con motivo de desplazarse a Porzuna el Presidente de la Junta Municipal de I. R. Manuel Morales, acompañado de J. Ramírez, del Consejo Provincial de la J. I. R. dieron una Conferencia en el local de Izquierda Republicana con el salón completamente abarrotado de público.

Hizo uso de la palabra en primer lugar, el compañero Ramírez el que abogó por la constitución en esta localidad de la J. I. R. para que en coalición con los demás organismos Juveniles se pudiera hacer el Frente de la Juventud y de esta manera el fascismo encontrase en su paso una barrera infranqueable de jóvenes que dejándose atrás su doctrina, luchan por la libertad de su pueblo que el fascismo Internacional quería tenerlo esclavizado; dijo que el campesinado manchego debe trabajar sin descanso para que sus hermanos que están en el frente de batalla, se sientan orgullosos a su regreso a su tierra.

Después dirigió la palabra el camarada Morales, el que en elocuentes palabras, manifestó el resultado de la unificación de todos los antifascistas y dando a entender que si con esta unión es más fácil el triunfo de la República todo el que se llame español debe contribuir, y abogando sobre las injusticias que se están cometiendo con los verdaderos Republicanos y revolucionarios, de hace muchos años por los que se han hecho los caciques y llevan el carnet de un Partido u Organización Sindical, desde hace tres días.

Fueron todos muy aplaudidos saliendo de éste pueblito de la Mancha satisfechos, por el mutuo acuerdo que reina entre todas las Organizaciones del Frente Popular, y que se preocupan cada uno en su misión de ganar la guerra.

Federación Local

A nuestras organizaciones

Por la presente os convocamos al Pleno extraordinario de Directivas que se celebrará en esta Casa del Pueblo, el día 1.º del próximo mes de Abril, a las diez de su noche, al objeto de tratar los asuntos siguientes:

1.º Creación de brigadas obreras para la construcción de Refugios anti-aéreos en la Capital y atrincheramientos en los sitios adecuados.

2.º Creación de una plaza retribuida, de Secretario Administrativo de la Federación Local.

Para el primer punto, a continuación esbozamos las proposiciones de este Comité, que todas las Organizaciones deben leer, llevando al Pleno las adiciones que estimen pertinentes o suprimiendo lo que crean innecesario. Y en cuanto al segundo punto, son condiciones generales acordadas en el Pleno del Ejecutivo celebrado el día 20 del actual, que los compañeros que hayan de solicitar dicha plaza deberán ser afiliados a nuestra Organización con anterioridad al 16 de febrero del año pasado, debiendo las solicitudes ir avaladas por sus Sindicatos. Estos camaradas serán examinados por un Tribunal competente que decidirá el que deba ocupar dicha plaza. Naturalmente, los Sindicatos deben llevar al Pleno, criterio sobre las condiciones generales para tomar parte en este Concurso y así mismo sobre la remuneración de este cargo.

Administración Principal de Correos de Ciudad Real

Las nuevas tarifas de franqueo que regirán desde 1.º de Abril

PARA EL EXTRANJERO

Se pone en conocimiento del público, que por decreto de 27 de febrero último, se dispone que a partir de 1.º de abril próximo, regirá la siguiente tarifa para la correspondencia destinada al extranjero excepto la dirigida a lo que constituye la Unión de las Américas y España, Portugal y Gibraltar:

Cartas.—Los primeros 20 gramos, 60 pesetas. Cada veinte gramos más a fracción de veinte gramos, 0'40 pesetas.

Tarjetas Postales.—Sencillas, 0'40 pesetas. Con respuesta pagada, 0'80 pesetas.

Muestras.—Cada cincuenta gramos 0'15 pesetas; porte mínimo, 0'25 pesetas.

Impresos.—Cada cincuenta gramos 0'15 pesetas.

Impresos en relieve para uso de los Ciegos.—Cada mil gramos, 0'05 pesetas.

Pequeños paquetes.—Cada cincuenta gramos, 0'25 pesetas; porte mínimo, 1'25 pesetas.

Derecho de Certificado.—0'60 pesetas.

Aviso de recibo de la Correspondencia certificada.—0'60 pesetas si se solicita en el momento de la imposición y una peseta si se pide con posterioridad.

Reclamaciones.—1 peseta.
Derecho de Seguro de las cartas con valores declarados.—0'50 pesetas cada 300 pesetas o fracción de 300 pesetas declaradas.

Correspondencia a entregar por propio.—1'20 pesetas.

Valores de respuesta.—0'90 pesetas.

El precio de las Tarjetas de Identidad continúa siendo de dos pesetas, no modificándose tampoco los derechos de aforo, repescado, etc., de los Envíos con Etiqueta Verde que seguirá siendo de cincuenta céntimos, ni el de entrega de los Pequeños Paquetes, que continúa siendo de una peseta.

Ciudad Real, 25 marzo de 1937.
El Administrador Principal, RAMON ROSPIDÉ.

Para la Península y Colonias

Se pone en conocimiento del público que, por orden del Ministerio de Hacienda, fecha 17 del actual, se dispone que, a partir de primero de abril próximo, regirán las siguientes tarifas para el franqueo de la correspondencia del servicio interior:

Cartas.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 45 céntimos por los veinticinco primeros gramos, y 35 céntimos por cada uno de los sobrepuestos de igual peso o fracción.

Para las posesiones españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos por cada veinte gramos.

Para el interior de las poblaciones, 25 céntimos por cada veinte gramos.

Tarjetas postales.—Sencillas, 25 céntimos, y dobles, 45 céntimos, para cualquier destino.

Tarjetas de visita.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra e interior de las poblaciones, 25 céntimos.

Para las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos.

Para la zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos.

Periódicos.—Para la Península,

Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos cada quinientos gramos.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 5 céntimos cada doscientos cincuenta gramos.

Interior de las poblaciones, 10 céntimos hasta setecientos gramos y por cada quinientos gramos más, 5 céntimos.

Impresos.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 5 céntimos por cada cien gramos de peso o fracción.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos por cada cincuenta gramos de peso o fracción.

Interior de las poblaciones, 10 céntimos cualquier peso.

Papeles de negocios.—Para cualquier destino, 10 céntimos por cada cincuenta gramos o fracción. El porte mínimo es de quince céntimos.

Muestras y medicamentos.—Para cualquier destino, excepto las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 10 céntimos cada veinte gramos o fracción. El tipo de peso para la zona del Protectorado español en Marruecos y Tánger es de cincuenta gramos.

Para las Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 20 céntimos cada veinte gramos.

Valores declarados y objetos asegurados.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias del Río de Oro, La Agüera, Andorra, zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 45 céntimos cada veinticinco gramos o fracción.

Posesiones Españolas del Golfo de Guinea, 45 céntimos cada veinte gramos.

Interior de las poblaciones, 25 céntimos cada veinte gramos.

Derechos de certificado, 45 céntimos.

Derechos de seguro, 15 céntimos por cada doscientos cincuenta gramos o fracción.

Valores en metálico.—Para la Península, Islas Baleares y Canarias, Posesiones Españolas del norte de África, Colonias de Río de Oro, La Agüera, Andorra, zona del Protectorado Español en Marruecos y Tánger, 1 peseta. Límite de peso, trescientos gramos.

Interior de las poblaciones, 75 céntimos. Límite de peso, trescientos gramos.

Para la correspondencia urgente, avisos de recibo, reembolso, paquetes postales y paquetes muestra, se aplicarán las tarifas actuales.

Partido Comunista

La Célula Campesina (núm. 6), convoca a todos sus militantes para esta tarde a las 8, a junta ordinaria, en el local del Partido.

La Célula 12 (Comunicaciones), cita a sus afiliados a junta ordinaria que se celebrará hoy, sábado, a las 7 de la tarde.

La Célula Femenina (núm. 16), celebrará el domingo, día 28, a las 11 de la mañana, junta general. Deben asistir todas las afiliadas, entendiendo que la falta sin justificación causará la expulsión inmediata del Partido.

Los actos no contradigan a las palabras

Correos de Ciudad Real
franqueo que regis-
tro de Abril

SECCION DEL CAMPO

Medita campesino

Como consecuencia de la movilización de quintas, hemos visto llegar a nuestra ciudad, muchos campesinos; hombres de piel rugosa y manos encallecidas por el sol, el aire y el trabajo, hombres curtidos en el campo que venían acompañando a sus hijos ¿Venían solo por acompañarlos? En honor a la verdad hemos de decir que no. La mayoría de ellos traía otro pensamiento: traía la intención de hacer algo. Estaba acostumbrado y había oído decir muchas veces que todo tenía arreglo a excepción de la muerte, que solo Dios podía arreglarla. El traía una ilusión: la esperanza de encontrar apoyo en fulano, a quien él conocía, o a quien el responsable de una organización de su pueblo le había recomendado para poder librar a su hijo de la quinta.

"Otros con menos motivo—se decía—por que tiene influencia se ha librado."

El campesino al pensar así no se daba cuenta del cambio de situación, o era demasiado egoísta.

Siempre se pidieron recomendaciones para librar a los hijos del servicio. Pero no comprendía que ahora no es como antes; que ahora es una vergüenza, el negarse a luchar, puesto que en esta guerra, nos defendemos a nosotros mismos.

Era justo negarse a ir a la guerra de Marruecos, puesto que allí nada tenían que defender los trabajadores sino eran los intereses de los grandes propietarios, en contra de los trabajadores rifeños, que por el hecho de

ser trabajadores son hermanos nuestros.

Pensemos lo que significaría el que en esta guerra, saliera triunfante el fascismo: el imperio del gran terrateniente; se anularían las leyes del Ministerio de Agricultura en beneficio del campesino, se implantaría de nuevo el sistema de arrendamiento, se harían desahucios en masa, sin contar con los fusilamientos y vejaciones de que nos harían objeto. Seríamos unos muñecos que así como hoy trae el fascismo a los obreros y campesinos italianos, se nos llevaría a los españoles a luchar contra los trabajadores de otros países.

Si tú, campesino, piensas esto con detenimiento, no tendrás inconveniente en que tus hijos vayan a luchar. Piensa que si ellos no luchan, tú no serás libre; no serás dueño de la tierra que trabajas, ni de tu cosecha verás a tus hijos y a tí mismo parado, lanzando de la tierra y pasando hambre. Si por el contrario, se lucha con fé, el triunfo será nuestro y entonces resplandecerá la alegría en el campo. Habrá máquinas que hagan más llevadero nuestro trabajo. Habrá desaparecido el cacique y el usurero que absorbían el fruto de nuestro trabajo.

Si no quieres ver a tus hijos fusilados o pasando hambre, sino quieres ver a tus hijas en manos de los moros, debes aconsejar a tus hijos que luchen con fé y con decisión por defender la República y les dará pan, paz, tierra y libertad.

Consejo práctico

Analizadas las sustancias de que está constituido el orujo, se puede constatar que posee una riqueza en elementos fertilizantes relativamente superior a la del estiércol.

De todos los elementos constitutivos, es la piel la más rica; luego la sigue el hueso y finalmente viene la rapa. El desrapado contribuye, por lo tanto, a enriquecer el orujo en elementos fertilizantes y lo ayuda poderosamente en abono asimilable.

El orujo utilizando como abono tiene la ventaja de restituir a la tierra una parte de humus que ha ido desapareciendo con los años y sin la cual la vegetación se hace difícil.

Es esta desaparición progresiva del humus por la sustitución de los abonos químicos u orgánicos, lo que permite explicar la disminución de lo que rinden muchas tierras con todo y ser bien abonadas.

Por lo tanto, es preciso, cuando no se dispone de suficiente estiércol para abonar los viñedos, utilizar el orujo haciendo caso omiso de la suposición muy generalizada de que es difícil de que se corrompe y se transforma en estiércol.

Realmente, el orujo, si no es adecuadamente tratado, tarda algún tiempo descomponerse o corromperse debido a ser relativamente ácido, y esta acidez se opone además a su nitrificación.

Aemás de la acidez, el orujo contiene aún otro elemento que también evita su descomposición: el tanino.

Así, pues, contra la acidez y el tanino, debemos ir, si queremos obtener buen provecho del orujo. Para conseguir eso, se esparce el orujo haciendo una primera capa de 25 centímetros de altura, sobre la cual, echaremos un 2 por 100 de cal ordinaria y un 3 por 100 desulfato de potasa, y rociamos esta capa con mesquita artificial, preparada previamente de la siguiente forma: Con 100 litros de agua serán disueltos 3 kilogramos de

sulfato de amoníaco y un kilogramo y medio de cal recientemente apagada. Después de rociar totalmente la primera capa de orujo, se sigue haciendo el montón de capas del mismo grueso, rociando cada una de ellas con mesquita artificial.

Cuando se ha terminado el orujo a tratar, y después de rociar bien la cúspide, se esparce sobre el montón una capa de tierra de unos cinco o diez centímetros de grueso. Pasadas unas seis semanas, durante las cuales se produce en el orujo una fermentación intensa, se deshace el montón en cortes transversales, formando con el mismo orujo un nuevo montón un poco más alejado, y se verificarán los rociamientos con mesquita de igual forma que en el primer montón.

Poco después, la fermentación vuelve a reemprender y el orujo queda convertido en un abono tres o cuatro veces mejor que el estiércol y mucho más asimilable que éste.

Comité Pro-Kómsomol

Relación de cantidades recibidas a favor del "Kómsomol".

Un giro postal de Navas de Estena, 49,55 pesetas.

Izquierda Republicana de Manzanares, 42 pesetas.

Juventudes Libertarias de Almagro, 50.

Juventudes Socialistas Unificadas de Almagro, 50.

Sindicato de Electricistas de Ciudad Real, U. G. T., 25.

Sindicato Provincial de Trabajadores de Comercio de Ciudad Real, segunda entrega, 372,50

Bautista Reinoso, de Ciudad Real, 2 pesetas.

Radio Comunista de Luciana, 50.

Dionisio González, de Luciana, 1.

Manuel Gutiérrez, de Luciana, 1.

Feliciano Sánchez, de Luciana, 10.

Gumersindo Medina, de Luciana, 2.

Vicente Medina, de Luciana, 1.

Valdomero Serrano, de Luciana, 1.

Refugios antiaéreos

El Gobernador dona tres mil pesetas

Ha requerimiento de la Federación Local, para construir refugio antiaéreos en la capital, y que dicho organismo encabezó con mil pesetas, ha correspondido el Gobernador, camarada Serrano, haciendo un donativo de tres mil pesetas.

Todos los ciudadanos deben contribuir

Si, todos los ciudadanos deben contribuir con su donativo para dotar a la ciudad de recursos de defensa contra los bombardeos de la aviación.

Deben contribuir todos porque no habrá quien ignore la preferencia de los «buitres negros» para arrojar su carga destructora sobre las poblaciones pacíficas e indefensas. Diariamente se nos ofrecen ejemplos a granel de esta modalidad del fascismo criminal. Por tal razón, el que estime su vida y la de sus congéneres, debe apresurarse a responder a la iniciativa, tan afortunada como necesaria, de la Federación Local de Trabajadores.

Ciudad Real, ha sido bombardeada por la aviación fasciosa. Lo será en adelante, seguramente. Justo es prevenirse. Y la más eficaz prevención contra los ataques aéreos, son los refugios.

El que malogre la construcción de refugios contra la aviación, atenta contra su vida; el que contribuye a su edificación, defiende su existencia.

Hechos luctuosos que no se deben repetir

De Valenzuela nos llega una noticia dolorosa para todos. Por el teléfono tenemos conocimiento de que en ese pueblecito se han desarroyado sangrientos sucesos entre organizaciones. DOS MUERTOS, como consecuencia de esto... He aquí lo verdaderamente trágico, lo verdaderamente triste. Los hombres se van en la retaguardia. Como sino hubiera un enemigo al que combatir en el frente y con el cual sería glorioso gastarse ese valor, esa energía que se derrocha en la retaguardia. Y los hombres que esto hacen, son trabajadores organizados: revolucionarios... ¡Que revolución más rara la suya!

Hasta ahora ignoramos quien son los muertos. Quizá sean conocidos. A lo mejor amigos. Tampoco conocemos concretamente las causas. Pero sea ello lo que fuere, el hecho es que tales cosas no debieran suceder. Y para que no sucedan debemos poner todos de nuestra parte cuanto podamos. ¿Es difícil conseguir esto? Nosotros creemos que no. Para ello bastaría que todos nos respetásemos y que todos obedeciéramos al Gobierno. En una palabra, que todos fuéramos nobles y disciplinados. Que no fuésemos tan egoístas, tan sectarios y tan personalmente revolucionarios.

Si no somos capaces de liquidar todos nuestros prejuicios no debe extrañarnos que las autoridades tengan que imponer la disciplina forzada. Por estas cosas que suceden habremos de estar todos de acuerdo en que los trabajadores necesitaremos muchos años no solo para educar a los demás sino para educarnos a nosotros mismos."

En una palabra. Necesitamos autoridad.

Federación Local de Trabajadores (Casa del Pueblo) Proposición sobre la creación de Brigadas

Para que todos los obreros afiliados a la U. G. T. contribuyan en la retaguardia con un máximo de eficacia, a vencer al fascismo invasor, se constituirán por la Casa del Pueblo de Ciudad Roja las Brigadas de Ayuda siguientes:

Primera Brigada, que se compondrá de 300 hombres de los Sindicatos que más adelante se expresan y que tendrán la misión de establecer guardia en nuestro domicilio social. Para esta Brigada se destinarán los compañeros que a juicio de las Directivas y la Federación Local ofrecen mayor garantía de amor a la causa proletaria, entre aquellos que pertenecían a nuestras Organizaciones antes del 16 de febrero del pasado año y dentro de estos los comprendidos entre los 18 y 45 años. Las guardias efectuarán de 8 de la noche a 8 de la mañana; se compondrán de 10 camaradas en dos turnos, teniendo cada 5 hombres un responsable nombrado por votación en la Brigada. El conjunto de la Brigada tendrán un responsable JEFE, elegido por la misma, el que será encargado de nombrar el servicio todos los días.

Las instrucciones para su cometido en esta guardia se las dará la Federación Local.

Segunda Brigada.—Esta constará también de 300 hombres que igualmente saldrán de los Sindicatos de aquellos más jóvenes, entre los comprendidos de 18 a 45 años. La finalidad de esta Brigada será hacer Refugios en esta Capital. Estará constituida por un JEFE responsable para toda la Brigada y otro por cada 10 compañeros. El primero será el encargado de nombrar los servicios y señalar los tajos de trabajo. También estará en contacto con la Federación Local, la que le dará instrucción de las órdenes de las autoridades competentes. (Su trabajo será de dos o tres horas diarias y voluntariamente).

Tercera Brigada.—Esta se compondrá de 400 hombres y su constitución será la misma que la anterior en todos sus aspectos. La finalidad de esta Brigada será la de hacer fortificaciones en los puntos próximos a los frentes de Guerra que rodean la provincia, encuadrados como Batallón de fortificación que pagará el Ministerio de la Guerra. Para todas las Brigadas se nombrará un Inspector general. Proponiendo la Federación Local al camarada Buenaventura Pintor, del Sindicato de trabajadores de la Enseñanza. Su misión está bien especificada, interviniendo en toda la marcha y funcionamiento de las diferentes Brigadas, denunciando sus deficiencias, si las hubiere, a la Federación Local, la que en todo momento tendrá responsabilidad y obligación de atenderse a estos acuerdos.

Se exceptúan de formar parte de estas Brigadas, los recrearios de cada Sindicato. Estos a su vez tendrán las obligaciones siguientes:

Trabajarán 10 horas diarias en su Sindicato, si no tuvieran otro trabajo a que dedicarse y si lo tuvieran, las horas libres hasta completar las diez, estarán en la Secretaría.

En todo momento facilitará los datos que los afiliados, responsables y la Federación Local le pidieran. Dará en un plazo brevísimo todos los datos que para la formación de estas Brigadas se requieran, edad, ocupación, etc., etc., de todos los afiliados, certificando siempre el motivo de la no asistencia de algunos de los compañeros a estos menesteres, incurriendo en responsabilidad, dando

motivo a su expulsión y declarándolo fascista cuando lo hiciera sin motivo justificado.

También se exceptúan totalmente, los Sindicatos y Federaciones siguientes:

Federación Socialista Provincial, Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio, ídem de Albañiles, ídem ídem de Chóferes, Cooperativa de Casas Baratas, Agrupación Socialista, 15 Zona Ferroviaria, Cuadro Artístico Obrero, Técnicos de Correos, ídem de Telégrafos, ídem Carteros Urbanos, ídem Subalternos de Correos, ídem de Teléfonos, ídem de la Posta Rural y Sindicato de Matronas.

Sindicatos que solo podrán contribuir con el 50 por 100 de sus afiliados comprendidos entre los 18 y 45 años: Sindicato Nacional Ferroviario, Mecánicos de Obras Públicas, Panaderos, Malineros, Farmacéuticos, Carpataces y Peones Camineros, Fracturantes y Auxiliares de Farmacia.

Estos Sindicatos intensificarán su producción, es decir, cubrirán el trabajo del 50 por 100 que va a las Brigadas de Ayuda con el otro 50 por 100.

ESPECIALIDADES.—Sindicato Médico.—Este Sindicato nombrará a los compañeros suficientes para certificar en aquellos casos que algún camarada comprendido en estos acuerdos no tenga condiciones físicas para ello.

Arquitectos, e ingeniería y albañiles.—Estos Sindicatos formarán cuadros técnicos para la 1.ª y 3.ª Brigada, acoplados a las instrucciones anteriores. Se hará instrucción militar por todas estas Brigadas, una hora diaria por lo menos, después de sus trabajos habituales para el manejo del arma, aprovechando la formación de estas Brigadas, con los mismos responsables que elijan que deben ser aquellos que tengan conocimientos militares. Esta proposición (deben estudiarla los Sindicatos por sus respectivos Comités, sin excusa alguna, trayendo al pleno de Directivas las modificaciones que ellos estimen).

A los compañeros que supieran bien la instrucción y manejo del fusil, se les proveerá de una tarjeta de control acreditativa de saber la instrucción.

El resto de los compañeros, después de constituidas estas Brigadas y que serán aquellos más viejos de los comprendidos entre los 18 y 45 años, formarán una sola Brigada de reserva, para cubrir las vacantes y debiendo hacer la instrucción.

Del resto de los afiliados que sobrepasan de los 45 años y si sus cargos o condiciones físicas lo permiten, se formará otra Brigada de ayuda o como auxiliar a las anteriores en los trabajos señalados y en los Sindicatos.

Entendiéndose que los Sindicatos que no se mencionan aquí son los que han de contribuir dando la totalidad de sus afiliados comprendidos en la edad señalada. Los Sindicatos Provinciales, harán que sus afiliados de la provincia consigan de las Casas del Pueblo donde residan, el que imiten nuestra conducta.

En espera de vuestro concurso, os saluda cordialmente,
EL COMITE EJECUTIVO.

GOBIERNO CIVIL

Se interesa el paradero de...

Se ruega que, quien tuviese conocimiento del paradero del niño de 15 años, Francisco Expósito Gordillo, de Azuaga (Badajoz), lo comuniqué a este Gobierno civil.

NOTA INTERNACIONAL

La diplomacia, discute

Ampliando un conocidísimo refrán, y sin menoscabo de él, puede argüirse que «en el mundo diplomático, igual que en Palacio, las cosas van muy despacio.» ¡Y tan despacio! Basta hacer memoria de lo sucedido con Abisinia, para obtener el botón de muestra más acabado de la lentitud «ultratorturesca» que caracteriza a la diplomacia burguesa. No se olvide que esa diplomacia aún no ha pronunciado su fallo definitivo acerca de la consumada invasión de Etiopía por sus actuales esclavizadores y a su vez esclavos de Mussolini.

¿Que se burlan los Tratados; Pactos y Convenios, al pie de los cuales se ha estampado una firma responsable de observancia?...
La diplomacia, discute.

¿Que se viola el derecho internacional auxiliando a poderes facciosos, a clases traidoras, o a vulgares criminales?...
La diplomacia, discute.

¿Que se irrumpe contra toda legalidad en territorios reconocidos intangibles?...
La diplomacia, discute.

¿Que al pasar de cada minuto los instrumentos sembradores de nuestra siegan lo vida de decenas, centenares o millares de humanos?...
La diplomacia, discute.

¿Cuanto daríamos por errar en nuestro juicio!... Pero así ha sucedido en ocasiones, y así está ocurriendo, en cuanto afeta a España, desde la efemérides traidora de 18 de julio.

Como cumple a un Gobierno en el que todos los españoles se sientan representados dignamente y dirigidos en la plenitud de su satisfacción individual y colectiva, el Gobierno de España, recogiendo y encauzado los anhelos clamorosos y unánimes del pueblo, contesta al Gobierno británico en síntesis: «que España es soberana a proveer de armas y municiones dónde y cuando le convenga» «que manifiesta de la manera más firme y categórica su resolución a rechazar toda intervención y control sobre los barcos que ostenten el pabellón de la República española...» «que denuncia la monstruosidad jurídica y moral que supone dar papel de control a potencias que vienen prestando abiertamente su ayuda a los rebeldes.» Etc.

La voz de España. no podría ni sabría contestar de otra manera. ¡Muy bien!

El representante de Rusia en el Comité de Londeas, en un magnífico discurso, se solidarizó totalmente con la posición que sostiene el representante de España.

¡Rusia! ¡España! ¡Hermanos! ¡Dos símbolos!

Según declaraciones de mister Edem, el Gobierno inglés tiene en estudio el asunto de la retirada de «voluntarios» obstaculizado en el Comité de no intervención por el representante italiano.

En lenguaje menos diplomático, pero, desde luego, infinitamente más veraz, diríamos nosotros que Inglaterra, estudia esta nueva forma de declaración de guerra planteada por Mussolini, a través de un organismo que pretende ser conciliador.

El embajador de Francia, al menos, no ocultó el peligro que supone para la paz, el gesto procaz, agresivo e insolente del Gobierno italiano. Y ante él, hubo de consignar su protesta.

¿Que ocurrirá? preguntábamos ayer. Hoy continuamos bajo la presión enigmática de la misma pregunta.

Es cierto que Rusia... Es cierto que Inglaterra... Es cierto que Francia... Pero también es cierto que Hitler y Mussolini están ganando tiempo para proseguir con más ahínco y con más descaro—si cabe—su injerencia en España.

Mientras, la diplomacia, discute.

¡Y mientras la diplomacia discute, la voz de España, deja oír virilmente razones rubricadas con la sangre de sus indómitos hijos!

Acabemos con los incontrolables

Atraco a mano armada en Barcelona

Barcelona, 26.—En la Comisaría de Orden Público, han comunicado, que en la calle de París, se realizó hoy un robo audaz a mano armada. Los ladrones utilizaron un automóvil en el que llegaron hasta una tienda, donde penetraron violentamente, apo-

derándose del contenido de la caja, por un total de ciento cincuenta pesetas en plata y doscientas en billetes del Banco de España, desdénando apoderarse de los billetes que existían emitidos por la Generalidad.—(Febus.)

Unas cuartillas del general Miaja

La juventud juega un papel importantísimo en esta lucha

Madrid, 26.—El presidente de la Junta de Defensa, general Miaja, entregó unas cuartillas a los periodistas en las que manifiesta, que en la presente lucha la juventud juega un papel importantísimo, y será la que en el porvenir encauzará el destino de los

pueblos. Yo que soy viejo por la edad—dijo—aunque de espíritu joven, estoy emocionado por la obra gigantesca que la juventud está desarrollando en estos momentos tanto en el frente como en las fábricas y talleres.—(Febus.)

El gobierno de Cataluña en crisis

Barcelona, 26.—A las nueve de la noche, terminó el Consejo de la Generalidad. A la salida, el Consejero señor Sbert anunció que el Consejo se hallaba en crisis.

Cuando salió el señor Companys, confirmó el planteamiento de la crisis y añadió que mañana al mediodía iba a facilitar una nota de resumen acerca de la misma. A preguntas de los periodistas sobre las consultas, dijo que como esta crisis tenía una gran parecido con la anterior y ya conocía las opiniones que se habían manifestado en aquella, no daría a las consultas gran extensión. Al preguntarle si mañana habría Gobierno, contestó: Es cosa mas lenta. Por mi parte no precipitaré la resolución que proceda. No tengo el propósito de adelantarla ni en mañana ni en pasado.

(Febus.)

Sirvienta aprovechada

Barcelona, 26.—La policía ha registrado la casa de una sirvienta del comerciante llamado Daniel Mateu, que huyó en los primeros momentos de la revolución, encontrando debajo de un ladrillo joyas por un valor incalculable.—(Febus.)

La guerra en el frente de Teruel

Aliaga, 26.—Continúa el fuerte temporal de nieves en el sector de Teruel, que obliga a una inactividad absoluta.

Hay que desmentir las manifestaciones hechas por los rebeldes de que después de febrero se han apoderado de Viver del Río, Portarubio y Zancudo. Ninguno de estos pueblos se halla en poder de los rebeldes. Nuestras tropas los poseen y desde los altos de este último pueblo se domina pueblo y carretera.—(Febus.)

Documentos facciosos

Copia del documento cogido a uno de los prisioneros hechos últimamente en el sector de Guadalajara:

Misión militar en España.—Orden del día: núm. 3.—9 de febrero de 1937.—XV años de la Era fascista.

Oficiales y soldados de todas las fuerzas armadas: Los primeros batallones de fuerzas voluntarias unidos a las tropas nacionalistas para formar el ejército del Sur, han derrotado al enemigo y liberado a una provincia. Proseguir con arrojo en la lucha común a todos los combatientes de tierra y aire, y confortados con la presencia de los combatientes del mar, hasta la liberación de los hermanos españoles del bolchevismo. El resultado os ha premiado del primer esfuerzo y os dará la victoria.

En nombre del ideal fascista ¡a nosotros!

El jefe de misión, MANCINI.
Jefe de División, FERRARI.

Documento encontrado en los papeles particulares del consul Mario Pital. Se trata de un besalamano remitido a este personaje por el rector del Seminario de Burgo de Osma.

Dice así:

El rector del Seminario Conciliar de Burgo de Osma, besalamano al honorable consul Mario Pital, y le ruega humildemente diga a alguno de los furrieles de esas tropas, que reserven cada día a nombre del rector de este Seminario, algunos panes de los sobrantes, por pocos que sean, para darlos de limosna a una buena y necesitada familia.—Don Ildefonso Alvaro, aprovecha esta ocasión para ofrecerle y expresarle su consideración.—P. S.—Agradezco de corazón su caridad. No tenga en cuenta las equivocaciones por mi cometidas contra la bellísima lengua del Dante.

(Febus.)

En Pozoblanco son nuestras fuerzas las que atacan

Andújar, 26.—La contraofensiva llevada a efecto por nuestras fuerzas, ha llenado de inquietud a los facciosos. Esta mañana atacaron las posiciones que habíamos nosotros reconquistado en la carretera de Villaharta.

Por nuestra parte realizamos una operación hacia Villanueva del Duque. La aviación enemiga bombardeó el Viso, causando daños en edificios y algunas víctimas.

Hasta ahora, nuestras fuerzas del sector de Pozoblanco no han retrocedido ni un solo paso. Se ha pasado de defensores a ofensores.—(Febus.)

Nuestras fuerzas castigan las concentraciones rebeldes

Madrid, 26.—Durante la mañana de hoy, hubo tranquilidad en el sector del Norte de Guadalajara, dedicándose nuestras tropas a la fortificación y a hacer servicios de descubierta. La artillería leal cañoneó intencionalmente las posiciones enemigas, bombardeadas también por nuestra aviación durante varias horas. Los aparatos facciosos visitaron Alcalá de Guadalajara y Madrid, con el propósito de bombardear las poblaciones, lo que lograron evitar nuestros cazas y baterías antiaéreas.

En el frente del Jarama, nuestras

(Febus.)

Tres hidros facciosos lanzaron bombas en varios puntos de Castellón

Valencia, 26.—Anoche hicieron su aparición tres hidros facciosos que bombardearon sin consecuencias. Más tarde los mismos se presentaron sobre Burriana, arrojando seis bombas que

no causaron daños materiales, y finalmente volaron sobre Sagunto, donde causó pequeños desperfectos en las factorías.—(Febus.)

«Mundo Obrero» publica el diario de un comandante italiano

Madrid, 26.—El periódico de la noche «Mundo Obrero» ha comenzado a publicar el diario de un comandante italiano muerto en el frente de Guadalajara, cuyas notas empiezan en primer de enero. El día 5 anota que han partido en un buque sin bandera ni nombre, protegido por otro barco de su país. Más adelante habla de su

desembarco en Cádiz y traslado a Sevilla. Comenta la frialdad con que son acogidos los italianos y la indiferencia del pueblo sobre los acontecimientos. Solo los italianos tienen aspecto de interesarse por la guerra. No oculta la desilusión que ha padecido al entrar en los primeros combates.—(Febus.)

Los trabajadores de los E.E. U.U. están con nosotros

Valencia, 26.—Esta noche se ha celebrado en el Comisariado General de Guerra la entrega de la bandera de los Estados Unidos, regala al ejército español. En el acto de la entrega pronunció unas palabras el camarada Frank Bakon haciendo ofrecimiento de dicha enseña en nombre de los obreros

de aquel país, que siguen día por día con ansiedad el desarrollo de la lucha heroica que mantiene el pueblo de España.

Le contestó el camarada Alvarez del Vayo agradeciendo el regalo y añadió que el movimiento popular de Norteamérica, esteroriza con ello su opinión en nuestro favor.—(Febus.)

Después del cobarde bombardeo en Alcázar Hasta ahora van contados 20 muertos y 48 heridos, nueve de ellos gravísimos

Terminado el bárbaro ataque de la noche y ya en pleno día, pudo comprobarse que, como siempre, la trágica aviación extranjera, al servicio de los facciosos españoles, tomó como objetivo principal de su ataque la población civil. Sobre el casco de la ciudad y principalmente sobre barridas de modestos obreros descargaron su trilita los trimotores. Las casas derrumbadas, muchas en su totalidad ofrecen un aspecto verdaderamente lamentable. No sabemos si rabia o dolor, produce contemplar el arrasamiento de los humildes hogares. Y mucho más coraje e indignación causaba en la noche anterior, cuando se observaba ue cientos de chiquillos, mujeres, ancianos y enfermos yacían tirados sobre la escarcha de los rastros para librarse de tan cobarde atentado. No se aprecia esto en toda su intensidad escribiéndolo. ¡Pero qué concepto tendrá esta gente de la sensibilidad, de la humanidad y del sentimiento?! Será preciso que castigemos nosotros como se merecen a estas hienas modernas que ha aparecido con la mano extendida, y que asesinan personas inocentes en nombre de una religión, cuyos principios son el amor al prójimo y el «no matarás». Con lágrimas

en los ojos, con rabia en el gesto y los puños crispados, estos hombres rudos, custidos por el sol de las secas estepas manchegas; las humildes campesinas con sus hogares deshechos, y los pobres niños aun llorosos y aterrados por el fragor y el retumbar de la metralla exótica, sabrán dar cuenta en su día de estos nuevos bárbaros azotes de la humanidad y cobardes asesinos de personas inocentes.

Durante todo el día se continuaron los trabajos de descombro y salvamento, pudiendo entonces comprobar que el número de víctimas asciende a una veintena de muertos y unos cincuenta heridos, de ellos nueve de suma gravedad, temiéndose fallezcan varios.

Entre los heridos existen bartantes con mutilaciones. En el Hospital ya se han amputado a varios piernas o brazos.

Hay que hacer constar también, que familias enteras han perdido sus hogares y sus ajueres, encontrándose ahora sin albergue.

De momento no podemos dar los nombres de las víctimas y otros detalles hasta que se pueda conocer con toda exactitud la magnitud del bombardeo hecho.



Año I. N.º

A las debe tan

Horas

Por Europa ha p
gran derrota de le
Guadalajara, un est
te el peligro.

La guerra estaba
nasen los avestruce
der la cabeza para
perseguirlos.

El fascismo se a
salida en que se ha
vocerio no son otr
impotencia. Impote
do propio tras del
Mussolini y Hitl
santes—han expe
de los demás paíse

El Gobierno de
cho saber al mund
categórica, que es
quiera que sean la
ninguna injerenci
para los cuales ni
de aceptar el cont

naturaleza de la c
ha reiterado su v
hacer en la defens
na de su soberanía
quier responsabili
condujera a una
aquí unas palabra
sipan las confusió
diplomática.

Palabras clara
Delegado de la I
Londres califica
España de «una
a una potencia e
la Sociedad de N
«su Gobierno est
el planteamiento
no intervención.»

Francia e Ingl
sino «gravísima»
una demostració
Por otra part
«contestaría de
Alemania a trav
da ella al dicta
existe una comp
tos de vista ale
los voluntarios,
vergencia entre
Las posición
en el panorama
resuelta actitud
do a ello.

Europa vive
minencias grav
acontecimiento
Son horas de
para España, s